

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Grenoble, le 28 février 2023

### **Inauguration de la salle « Bulle », un espace adapté pour tous mais avant tout en direction des enfants en situation de handicap**

**Le mercredi 1<sup>er</sup> mars à 15 h 00 à la Cité des familles, structure parentalité de la Caf de l'Isère, 3 rue de Belgrade, à Grenoble en présence de Mme Hottebart, Responsable du département des interventions sociales de la Caf de l'Isère et de Mme Paccalet, Cheffe de service Pôle de Compétences et de Prestations Externalisées à Répît AFIPH (Association Familiale de l'Isère pour Personnes Handicapées).**

La Caf de l'Isère est heureuse d'inaugurer la salle « bulle », le mercredi 1<sup>er</sup> mars 2023 à 15 h 00, dans les locaux de la Cité des familles à Grenoble.

Lors de cette inauguration, les familles sont invitées à participer à des ateliers "Viens vivre ma différence", animés par Lucie de Roumilly éducatrice spécialisée. Ces différents ateliers leur permettront de se mettre en situation de handicap (parcours en fauteuil roulant et béquille, lunettes déformantes et masque occultant, conversation en langue des signes, simulateur de surdité...) et ainsi d'échanger et de partager les expériences de chacun.

#### **Un espace sensoriel pour tous mais avant tout en direction des enfants en situation de handicap.**

A la Ludothèque de la Cité des familles de Grenoble, la salle "bulle" est créée, un espace qui s'inspire de la philosophie SNOEZELEN et conçu en collaboration avec la plateforme de répît de l'AFIPH.

Cet espace est mis à disposition notamment pour l'AFIPH : une éducatrice spécialisée vient avec les enfants dont elle a la charge dans le cadre du répît parental, une assistante sociale a la possibilité d'utiliser l'espace pour des rendez-vous avec les familles utilisant la plateforme de répît de l'AFIPH...

La neuropsychologue de la plateforme de répît de l'AFIPH intervient également dans le groupe d'échanges pour les parents avec enfant en situation de handicap qui a lieu tous les mois à la Cité (exemple : "trucs et astuces pour le sommeil"...).

L'ouverture de la salle est une première expérience pour les professionnels. La volonté de l'équipe est d'améliorer cet espace au fil du temps.

Il est possible pour les familles qui le souhaitent de venir à la ludothèque et d'avoir accès à la salle bulle et toutes les familles qui souhaitent venir à la Cité des familles sont les bienvenues quel que soit leur lieu d'habitation.

## Création de la salle

Des professionnelles du pôle travail social de la Caf de l'Isère et de la Cité des familles de Grenoble ont fait le constat que :

- Beaucoup de parents hésitent à investir dans l'achat de jeux en raison de leur coût ;
- Pas toujours de jeux adaptés dans les magasins tout public ;
- Besoin de temps de répit et de rencontre entre parents ;
- Planning chargé pour les parents d'enfants en situation de handicap.

Un premier groupe de pilotage se réunit pour échanger sur l'accueil en ludothèque des enfants en situation de handicap. L'idée est de créer un lieu adapté pour accueillir les familles et leurs enfants. Ce groupe est constitué de parents, le PREJI (Pôle Ressource Handicap Enfance Jeunesse de l'Isère) et les équipes de la Cité des familles de Grenoble.

Les objectifs du comité de pilotage sont de :

- Mieux accueillir les enfants en situation de handicap dans les lieux de parentalité
- Donner une lisibilité des lieux accessibles pour les familles et adaptés pour les enfants
- Compléter l'offre de jeux à la ludothèque déjà existante par l'acquisition de jeux adaptés afin de développer les compétences des enfants en fonction des différents handicaps.

Très vite la pièce "coté Bulle" de la ludothèque nous semble la pièce adaptée pour aménager un espace cocooning, pour permettre un espace sensoriel au calme et sécurisant et créer un petit coin rassurant et contenant où l'on peut souffler, se calmer.

La rencontre avec Rosalie Barjot, éducatrice spécialisée, et Sophie Manson, Directrice de la plateforme de répit de l'AFIPH (Association Familiale de l'Isère pour Personnes Handicapées) accélère le projet. L'AFIPH nous propose de faire l'achat de matériel, et en échange nous leur permettons l'utilisation de l'espace ludothèque avec les familles qu'ils accompagnent. Une convention est signée entre les 2 institutions en septembre 2022.

## Zoom sur les actions de la Caf de l'Isère et plus spécialement de la Cité des familles de Grenoble en direction des enfants différents (handicap, maladie)



La Caf de l'Isère est engagée dans l'inclusion des enfants en situation de handicap et l'accompagnement de leur famille.

Notre action sociale se matérialise par des aides individuelles et des subventions accordées à des partenaires pour un accueil adapté aux enfants à besoins spécifiques (EAJE, associations et structures conventionnées comme Dépann'familles, ADF38, PRHEJI, Répit Bulle d'air...), et une aide aux vacances pour les familles.

Les associations de parents (concernés par cette thématique) qui souhaitent développer des services et action de soutien à la parentalité peuvent solliciter une subvention dans le cadre de l'appel à projet du Réseau d'Appui et d'Accompagnement des Parents (REAAP).

## Les différentes actions de la Cité

### Action avec le pôle travail social de la Caf de l'Isère

→ Dans le cadre d'un travail transversal, un "Groupe d'échanges de parents ayant un enfant en situation de handicap" a été créé en mai 2019. Ce collectif d'entraide mutuelle perdure et se déroule une fois par mois, Il est coanimé par une assistante sociale du pôle travail social de la Caf de l'Isère et une éducatrice de jeune enfant de la Cité des familles.

Ces temps de rencontres permettent aux parents accueillis de bénéficier d'un espace privilégié, de soutien bienveillant dans un climat de confiance et d'empathie. Le partage de leurs expériences et de leurs connaissances des réseaux favorise l'entraide mutuelle entre ces familles. Une psychologue et des associations interviennent régulièrement à partir des besoins exprimés par les parents.

Ce groupe, au-delà du bénéficiaire direct pour les parents, permet de rendre visible la démarche de la Caf et l'attention qu'elle porte à ces situations familiales particulières, en complément des prestations qu'elle verse.

Au fil des rencontres, les parents ont exprimé le manque d'informations sur leurs droits et les lieux ressources, le manque de liens entre les institutions et les difficultés liées à la scolarisation de leurs enfants.

### Actions avec nos partenaires :

→ Deux séances expérimentales d'informations collectives en visio ont eu lieu à la Cité des familles de Grenoble, ouvertes à tous parents ayant un enfant en situation de handicap quel que soit leur secteur d'habitation.

L'enjeu de ces expérimentations était de répondre à un besoin qui n'était pas couvert sur le territoire isérois puis de déléguer à des associations dont c'est le domaine et la compétence.

Depuis juin 2022, l'association HANDIRESEAUX38 a pris le relai et propose des informations collectives avec un format inspiré de nos expérimentations.

→ L'accueil de l'hôpital de jour une fois par mois à la ludothèque.

→ La fréquentation des parents de l'association Pygmalion'a (association qui contribue à la mise en place d'actions pour une prise en charge précoce des enfants avec des décalages dans les acquisitions et agit pour une meilleure prise en compte des neuro-atypies des situations de handicap) à la ludothèque lors des temps tout public.

→ La Caf de l'Isère finance le prochain film de Michel Szempruch « Le handicap à la hauteur d'enfant ».

### Actions avec les professionnels de la Cité

→ Des ateliers couture handicap, lors desquels les conseillères en économie sociale et familiale de la Cité des familles proposent un accompagnement des parents concernés pour la création de vêtements adaptés afin d'améliorer le quotidien. Prendre du temps, trouver des idées, échanger, apprendre à coudre avec des professionnelles en individuel ou en groupe sont les objectifs de cette action tout en répondant à un réel besoin.

→ Des ateliers massages pour les enfants (- de 6 ans) à besoins spécifiques sont proposés en individuel pour permettre aux parents de trouver des techniques de relaxations pour leur enfant. C'est aussi un temps de répit, d'une relation intime en dehors des rdvs nombreux de spécialistes et des soins médicaux quotidiens. C'est un temps "cocooning" pour l'enfant et son parent.

→ Les ateliers petits pots destinés à la diversification du tout petit peuvent aussi s'adapter à l'enfant en situation de handicap afin de trouver des idées de repas mixés et des menus.

→ La création de la salle "Bulle" à la ludothèque.

# INVITATION

La Cité  
des familles

**Nous vous invitons à l'inauguration de la salle  
"Bulle", un espace adapté pour tous mais  
avant tout en direction des enfants en  
situation de handicap.**

Dans le cadre du partenariat entre la Cité des Familles de Grenoble et  
la Plateforme de Répit de l'AFIPH.

**le mercredi 1er mars  
de 15h à 17h30**



**Ateliers ludiques pour tous**

**"Viens vivre ma différence"**  
pour mieux comprendre le  
handicap.

Animés par Lucie De Roumilly  
Educatrice Spécialisée

**GRATUIT SANS INSCRIPTION**



**afiph**

ASSOCIATION  
FAMILIALE  
DE L'ISÈRE  
POUR PERSONNES  
HANDICAPÉES



**Cité des Familles  
3 rue de Belgrade 38000 Grenoble  
04.76.50.11.00**

## CONTACT PRESSE

Floriane Daguët

[floriane.daguët@cafisere.cnafmail.fr](mailto:floriane.daguët@cafisere.cnafmail.fr)

04 76 20 60 58 - 06 81 99 37 26